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建业周六航体战绿城
本报讯（记者 刘超峰）上轮在上海

滩从强大的申花身上抢来一分，极大调
动建业全体将士的自信心。越过上海滩
之后，本周六，建业在航海体育场又将迎
来一场重头戏，对手是已经豪取五连胜
的杭州绿城。建业经常在福地航海体育
场上演“打虎”好戏，如今杭州绿城已经
虎视眈眈兵临中原，士气正旺的建业和
绿城将为中原球迷联手奉献一场强强对
话。届时河南电视台公共频道和郑州人
民广播电台新闻广播将从 19：45开始，现

场直播这场备受球迷关注的焦点之战。
目前绿城队大将如云，其中最受河

南球迷关注的是郑州小伙杜威，这位国
足后防大将与家乡球迷感情颇深，以往
在上海申花效力时，每次比赛都能受到
中原球迷的追捧。这次与杜威一起造访
航海体育场的还有荣昊、孙祥等一群名
将，对于建业而言无疑是一次艰巨的考
验。

尽管本轮建业主场作战，且奥利萨德
贝和内托的“黑风双煞”组合逐渐恢复元

气，但建业目前状态也绝非最佳，队长陆
峰上轮比赛中受伤，估计至少缺席两三
周，使得原本就很脆弱的中场更加雪上加
霜，重新组合后的建业中轴线发挥如何将
是影响胜负的关键。

在联赛间歇期内，中超诸强纷纷引进
实力不俗的内外援，而建业至今仍原地不
动，建业副董事长杨楠日前重申了俱乐部
引援“宁缺毋滥”的原则。间歇期内，建业
联系了不少外援到队试训，无奈平庸者居
多。其后，尼日利亚前锋奥蒂成为唯一的

候选人，他也是间歇期跟随建业队试训时
间最长的外援。

身高达到 1.92米的奥蒂起初表现尚
可，不过随着内托和奥贝状态逐渐回勇，
奥蒂的差距也随之暴露出来。权衡之下，
教练组决定摒弃奥蒂。昨天中午，奥蒂已
经收拾行李离开中牟基地。建业队一度
多达 4 人的外援试训团队最终失意而
归。因此在没有合适外援的加盟之后，建
业只好依靠目前的阵容打中超。

“西北狼”虎视“津门虎”
“领头羊”欲捏“软柿子”

——中超联赛第14轮前瞻
世界杯之后中超虽然仅战两轮，但其激烈和精彩程度远远超出大家

的预想。本轮中超比赛除了建业主场战绿城之外，强强碰撞的火花虽然
少点，但仍有几场比赛值得我们期待。

陕西中建浐灞队本轮主场迎战天津泰达队，尽管天津泰达刚刚在主
场不敌长春亚泰，但泰达队本赛季客场表现一直稳定，因此本次古城之
行，“津门虎”目标还是全力抢分。13轮过后，泰达队与浐灞队同积16分
位居中游，两支球队都在上一轮输给了对手，都希望在本轮比赛中用胜利
来重振士气。截至目前，泰达队客场战绩为2胜4平1负。尽管浐灞队历
史上在主场面对泰达队时占据一定优势，但天津泰达去年曾经客场获胜，
这更增加了“津门虎”古城抢分的信心。

在领先两球的大好局面下，被韧劲十足的建业扳回三球，申花上下郁
闷不已，本轮遭遇青岛中能这样的“软柿子”，相信申花再也不会犯下轻敌
的大忌。据悉，申花新引进的阿根廷中卫马蒂亚斯已经抵达上海，估计应
该能赶上本周日客场和青岛的比赛。不过与建业的比赛中申花也损失了
主力守门员王大雷，与青岛的比赛，替补门将邱盛炯将会迎来本赛季首次
代表申花首发的机会。

目前排名倒数第一的重庆终于炒掉了主帅李树斌，本赛季的重庆队
表现很不尽如人意，虽然也有击败申花、大胜南昌这样的胜利，但联赛近
5轮的 5连败却让重庆排在中超倒数第一，本轮面对士气不错的长春亚
泰，估计更是凶多吉少。

最近几轮一直不温不火的山东鲁能继续前行，本来鲁能间歇期签下
了两名外援前锋，但斯梅尔茨不辞而别，让鲁能俱乐部苦恼不已，而法乙
前锋米加上轮又拉伤大腿，再加上李金羽的停赛，这使得鲁能的锋线又陷
入了人荒。主教练伊万在训练中起用了王永珀和韩鹏搭档，如果米加恢
复不理想的话，周六一战鲁能将祭出国产锋线组合。

本轮深圳主场对阵大连实德的比赛也值得关注，上轮三球大胜北京
国安，大连取得主场的首个酣畅胜利，本轮尽管是客场作战，但面对高开
低走的深圳，相信走上正轨的大连实德不会空手而归。而南昌主场迎战
江苏舜天，两支都不太受关注的“难兄难弟”，恐怕谁也没有必胜的把握。

本报记者 刘超峰

7月22日，奥运冠军刘翔与当地群众打乒乓球。当日，“全民健身志愿服务——奥运冠军、优
秀运动员走进新疆”活动启动仪式在新疆体育中心西广场举行。刘翔、杨扬、王濛等奥运冠军和
阿的江等优秀教练员同当地群众一起开展了丰富多彩的体育互动交流，同时拉开了国家体育总
局赴新疆调研慰问活动的序幕。 新华社记者 相 梅 摄

欠债迟早得还
中国有句古话，曰为：“冤有头，债有主。”报仇申冤天经地义，欠债还

钱人之常情。正当“韦氏世界杯论”铺天盖地席卷全国的时候，“韦掌门”
的后院——中国足球联赛，又起了火！中甲联赛南京有有客场挑战广州
恒大的比赛中，前者以0︰10惨败。如此悬殊的比分，创造了中国男子足
球16年职业联赛里的最大分差纪录。而这纪录的背后，又一次出现了

“欠薪”这两个字。债迟早是要还的，对于球员而言，被欠下工资必须得到
偿还，而中国足球受伤后欠下的这笔债，又该谁去还呢？

观摩完南非世界杯，韦迪抛出了中国要申办2026年世界杯的想法。
此语一出，关于中国是否该申办世界杯，世界杯的成功申办是否能提高中
国足球水平等等争论，便开始各执一词唇枪舌剑。一波还未平息，一波又
来侵袭。世界杯与中国该是一个怎样的关系还没弄明白时，中国足球内
部就先乱了套——职业化16年了，欠薪事件竟然还络绎不绝，这次是在
中甲联赛中爆发了，中超联赛就一定天下太平吗？年年欠薪，年年喊打，
但最终的结果呢？中国足协的不作为再次暴露无遗。一个混乱的足球环
境，却又好高骛远喊申办世界杯，岂不荒唐至极？

据了解，南京有有只有12人征战广州，这其中只有2名是主力，门将
竟然是36岁的守门员教练！0︰10，这个多半只有在足球游戏中才出现
的比分，真的就在中国的足球职业联赛中变成了现实。人心都是肉长
的，没钱发工资，俱乐部老板凭什么让人卖命？温饱无法解决，大无畏的
献身精神能当饭吃？有些事情还真就不敢连带着想：球员要吃饭，俱乐部
不发钱，咋弄？赌球吧，搞点额外收入；你赌我赌大家赌，逢场作戏，球员
水平咋能提高？没有实力，哪来的战斗力，一堆乌合之众，咋带领中国足
球书写辉煌？

债迟早是要还的，俱乐部欠球员的钱一分都不能少。而这样那样的
种种问题给中国足球带来的不良影响，一直到现在还在让中国足球用输
球、用丢人来还债！这个债什么时候能还完？恐怕只有从最根本——职
业联赛入手，扫除联赛中存在的一切恶习，这需要中国足协用铁拳砸碎伪
职业的面具。否则，中国足球欠下的债根本无法还清。 本报记者 陈凯

7月21日，中国选手丁永恒在比赛中。当日，在第13届世界青年田
径锦标赛男子铅球决赛中，丁永恒以20米14获得铜牌。 新华社发

全国女排锦标赛
月底漯河揭战幕

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从漯河体育局获悉，继国
际女排大奖赛之后，漯河将再次承办国内高水平的女排赛事。
2010年安踏全国女排锦标赛（双汇赛区），将于7月26日至8月1
日在河南省漯河市体育馆举行，包括一支大学生队在内的16支
国内一线女排球队将进行为期一周的争夺。

本届全国女排锦标赛16支参赛队伍与去年相比没有变化，
分别是：天津、上海、江苏、浙江、辽宁、八一、四川、河南、山东、福
建、南京部队、河北、北京、云南、广东和连续第二年参加全国锦
标赛的大学生球队武汉体院队。上赛季联赛成功升入A组的恒
大队则无缘本届比赛。比赛赛制采取第一阶段小组单循环、第
二阶段带成绩单循环、第三阶段交叉赛等，并最终于8月1日决
出冠军。

作为国内女子排球一年一度的大型赛事，虽然各参赛队中
缺少国手的身影让这一赛事的含金量较之全国联赛略显逊色，
但今年的全国女排锦标赛与往届相比仍增加了诸多看点。新帅
刘晓明能否带领天津队冲击今年国内赛事的第二座冠军奖杯？
辽宁队能否在“海归”主帅李铁鸣的执教下延续大奖赛时的良好
状态？蔡斌率领的北京队在国内赛场的首次亮相表现如何？这
是过去30多年来，出任过国家女排主帅的教练首次执教地方队
征战国内大赛。郎平执教恒大女排，2009年参加了全国女排甲
B联赛并获得冠军，而参加2010年全国女排锦标赛的是上赛季
全国女排联赛的前16名队伍，本次郎平不带队来参加比赛。

省围棋段位赛洛阳赛区将开枰
本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省社体中心获悉，第 25

届河南省围棋段位赛洛阳赛区的比赛将于 8月 13日至 15日在
洛阳市实验小学举行。本届比赛全省共设洛阳、南阳和郑州 3
个赛区，洛阳赛区的比赛由洛阳市棋类协会承办，只进行 2段
组、1段组和级位组的比赛。比赛共进行 8轮，棋手达到规定的
胜局数即可升段。洛阳比赛开始后，郑州和南阳的比赛也将随
后展开。

另外由省体育局主办的 2010年河南省少年象棋锦标赛日
前在省棋院结束。年仅6岁的平顶山选手宋易丞先后战胜来自
河北邯郸棋院、郑州棋院的6名年龄大于自己的棋手，荣获幼儿
组第二名，并晋升为省象棋协会业余3级棋手。

环湖赛：伊朗老将何欣三衫加身
新华社青海西海镇 7 月 22

日体育专电（记者 王雁霖）第九
届环湖赛第六赛段鸟岛至西海
镇的比赛 22日结束，连续穿了 5
个赛段黄色领骑衫的克罗地亚
洛宝里卡队的拉德斯拉夫未能
保有黄衫，而伊朗大不里士石化
队的老牌选手何欣终于发力，一
人独揽黄、蓝、绿色领骑衫。

第六赛段的比赛共 152.4公
里，全程在海拔 3200米以上，途
中设有两个冲刺点和一个海拔
3378米的爬坡点，对选手的体力
和耐力都是较大的考验。比赛
开始后仅20公里，来自伊朗大不
里士石化队的迈赫迪·苏赫拉
比、何欣以及塞尔维亚帕提赞队
的尼克拉·科佐马拉便冲出大团
领骑，并将优势一直保持到了最
后。

最终，迈赫迪在队友何欣的
帮助下，取得了他在本届环湖赛
的第一个赛段冠军，尼克拉和何
欣分获二、三名，而爬坡能力突
出的伊朗大不里士石化队队员
葛尔德则将象征爬坡王的圆点
衫揽得。

“今天的比赛非常艰难，黄

衫来之不易，这要感谢我的团
队，我们的团队非常强大。”何欣
赛后说。

“今天的比赛最重要的是我
们取得了黄衫，团队合作在其中
发挥了巨大作用。我们前几赛
段一直在部署如何取得黄衫，其
他的我也没有多想，包括在最后
时刻的率先撞线。”迈赫迪说。

“今天这个战绩的取得完全
没有预料到。”国际裁判邱基金
赛后点评时说：“何欣一直在帮
助迈赫迪，努力为他创造条件为
他取得赛段冠军，这也是一种团
队的战略战术。而拉德斯拉夫
的队友们在最后几十公里体力
明显透支，未能为拉德斯拉夫保
住黄衫提供条件。”

“黄衫此次易主，可以看出
竞争的激烈，目前榜上个人总成
绩前六名差距非常小，总体实力
大体相当，随着赛事过半，这种
竞争会更加激烈。”邱基金说。

7月22日，乌克兰阿莫维塔队车手伯纳德（中）在比赛中骑行。当日，第九届环青海湖国
际公路自行车赛进行了第六赛段鸟岛至西海镇的比赛，赛段全长152公里。

新华社记者 张宏祥 摄

TT1：让我们告诉世界
挽起袖子，杰威尔·麦吉尔斯向记者展示自己胳膊

上的血糖监控器。这个半张扑克牌大小的盒子中有一
个芯片插到皮肤里，随时直接测量血糖。几天来，在环
青海湖国际公路自行车赛比赛中，杰威尔一直使用它。

杰威尔是美国TT1队的队员。这个本部设在美
国亚特兰大的自行车队成立于2005年，最初队员们都
是糖尿病患者。他们到美国各地参加自行车比赛，目
的是提高人们对糖尿病的认识，通过运动等方式获得
康复。2006年至2007年间，这支糖尿病患者组成的队
伍连续两届参加横越美国挑战赛，在大获全胜之后，将
队伍扩建为男子职业车队。今年是他们第一次参加环
湖赛。

除了胳膊上的那个血糖监控器，杰威尔还有一个
夹在手指上的监控器，这是他不比赛时使用的。“我需
要随时监测血糖，以便进行调整，”杰威尔说。

在此次来青海参加比赛的该队 7名队员中，有两
名糖尿病患者，他们和其他选手一起完成了各赛段的
比赛。有队员告诉记者，作为糖尿病患者，他们需要时
刻注意自己的血糖含量，身上都有一些监控器，不过他
们都已经习惯了。他们现在是非常专业的运动员，和
其他运动员没有什么差别。

第一次来青海，TT1队的队员们有些不适应，队员
威廉姆·杜干告诉记者：“这里的海拔很高，有 3300多
米，比赛第一天我们还做得比较好，但在接下来的三
天，我们在身体上确实有些吃不消。现在我连上楼都
有些喘，但是我会尽全力，希望能拿到赛段冠军。”

威廉姆说，队员们加入TT1队，主要是为了全世
界的糖尿病患者骑行。“美国TT1队大部分时间在美
国比赛，有时也会参加欧洲的一些比赛。我们想通过
这样的活动，向全世界传达信息：即使是糖尿病患者，
我们也可以做得很好，我们可以做任何事情。”威廉姆
说。

由于身体不适，杰威尔放弃了第五个赛段比赛。
他说，放弃比赛是因为肠胃问题，并不是因为血糖的关
系。

“我感谢主办方让我们能够来到这里参加比赛，”
杰威尔说，“即使我是糖尿病人，也同样可以成为非常
专业的运动员。我希望能够赢得人们的尊重。”

在前五个赛段比赛中，美国TT1队总成绩排在所
有 21支参赛队的第 14位，虽然成绩并不突出，但是他
们却向更多的人传达出健康生活的理念。

新华社记者 姜辰蓉

7月22日，身着西班牙国家队服的马德里市民与大力神杯合影。7月22日至23日，大力神杯在西班
牙首都马德里市中心的马德里自治区政府大楼内展出，当地民众纷纷前往参观并与奖杯合影。大力神杯
自即日起将在西班牙各地巡展，让人们近距离接触大力神杯，分享西班牙队世界杯夺冠的喜悦。

新华社记者 陈海通 摄

全国地掷球赛舞钢开赛
本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省体育局获悉，

2010 年全国地掷球锦标赛日前在舞钢市拉开帷幕。
来自全国各地23支球队的300多名地掷球高手将在此
后一周的时间内一决高下。

据悉，本次比赛将于 28 日结束。设有男女塑质
球、大金属球和小金属球三个大项。地掷球运动自上
世纪 80年代初才被引入我国，虽然起步较晚，但进步
速度很快，2009年中国队在女子大金属球世界锦标赛
上包揽了全部金牌。在今年5月份结束的全国第四届
体育大会上，来自全国的地掷球选手，在比赛中破一项
世界纪录，平两项全国纪录，展现出了地掷球项目在我
国的良好发展势头。

华裔林书豪登陆NBA
新华社华盛顿7月21日体育专电（记者 蒋

国鹏 任海军）据美国ESPN体育频道报道，凭借
出众的篮球智商和在夏季联赛中的出色表现，
21岁的林书豪赢得金州勇士队的青睐，并于21
日同该队正式签约，成为首位加入NBA的美籍
华裔球员。

林书豪毕业于哈佛大学，在四年的校园生
涯中，他作为校队明星球员曾两次入选常春藤
盟校一队。虽然未能在今年的NBA选秀大会
上被球队相中，但林书豪在随后代表达拉斯小
牛队参加的夏季联赛中表现非常出色，引起诸
多球队关注。


